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Buscan evitar proyectos amodo de demarcaciones

Piden perfeccionar
el recursovecinal

Señalan necesidad

de evitar injerencia

en los Copacos de

partidos y alcaldías

El Instituto Electoral de la

Ciudad de México (ECM)
señaló la necesidad de per-
feccionar el Presupuesto Par-

ticipativoy las reglas de los
ComitésdeParticipaciónCo-
munitaria(Copaco)paraevi-
tarlainjerenciadealcaldíasy

partidospolíticos.
El consejero Mauricio

Huesca indicó que el Con-
greso local adecuala Ley de

ParticipaciónCiudadanapara
que las administracionesde
las demarcaciones no colo-

quen proyectosa modo.
De manera histórica, en

las boletas ha habido pro-
puestasquedeberíanatender
las alcaldías como parte de
sus programas de Gobierno,
tales como bacheo, repavi-
mentaro cambio de lumina-

rias, las cuales compiten con

iniciativasque abogan por
las necesidadesrealesde los
ciudadanos.

“Esaesunadelasgrandes
deudas que tiene el Congre-
so legislativocon la Ciudad:

perfeccionarlos mecanismos,
no solamentedeéste(los Co-

pacos).

“No permitir la interven-
ción de alcaldías, sino tam-

bién no permitir que el Pre-

supuesto Participativo se
transformeen un programa
social que beneficie a cierto

sectorpoblacionalque sea
direccionado por servidoras,

servidorespúblicosoporuna
Alcaldía”, resaltó.

Apuntó que han tenido
quejas aislidas sobre servi-

dorespúblicosquepresentan
dichos proyectospara satis-
facer necesidadesde las ad-

ministraciones, pero no de

la población.
Huesca agregóque le ha-

ce faltarigor a la ley para es-
tablecerfiltrossobrelasper-
sonas que militenen un par-
tidopolíticoy quebuscan ser
partede las Copacos.

Los habitantes pueden
recurrir a los Comités para
que informena las alcaldías
sobre problemas en sus Co-
lonias ydemandar mejores
servicios.

la verdad es que
esmuy laxaenesostérminos,

únicamenteprohíbequeno
sean servidores públicos de

“La ley,

la Alcaldía, que no sean re-

presentantespopulares.
“Pero no dice nada res-

pectode simpatizanteso mi-

litantesde partidospolíticos,
entonces,como la ley no lo

prohíbe,pues el Institutono
puede generar condiciones
de restricciónmayoresa los

la señaló.
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El consejeroErnesto Ra-

mos subrayó que han regis-
trado aproximadamente 10
casos en que integrantesde
los Copacos han sido remo-
vidos porque consiguieron
un puestoen Gobierno.

“Lo que me han reporta-
do en algúnmomentoesque
han detectadoque personas

quesonCopaco,derepente,
toman un cargo en la Admi-

nistraciónlocal,por ejemplo,
enalgunaAlcaldíay esoyaes
automáticamenteuna desti-
tución del cargo de Copaco,
se les quita ese cargo”,des-

Mauricio Huesca,

(GON Oo NO

A No permitir

la intervención

de alcaldías, sino

también no permitir

que el Presupuesto

Participativo se
- transforme en un

programa social que

beneficie a cierto

sector poblacional.

 

¿Qué es el

ella or

Esuninstrumentopi

  o]: o

mFortalecer el desarrollo

comunitario, la conviven-

cia y la acción comunita-

ría que contribuya

“a la reconstrucción

del tejidosocial.

miSolidaridadentre

habitantes.

0) eN

mMDeben estar enfocados

en alguna mejora para

la unidad territorialo

equipamiento e infraes-

tructura urbana.

mActividades recreativas,

deportivas o culturales,

así como obras

y servicios.

RECURSOS

miCorresponde al 4 por

ciento del presupuesto

anual que recibe cada

Alcaldía, el cual es apro-

bado por el Congreso

de la Ciudad de México.

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

s1875_u4548

http://www.tcpdf.org


La Jornada

Sección: Capital Página: 32

2023-04-03 04:53:16 215 cm2 $46,747.97 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

SE UBICAN EN TLÁHUAC Y XOCHIMILCO

Habitantesde150colonias,fuerade
laconsultaparticipativa:Sedema
Alvivirenasentamientosirregularesesdifícilquesusproyectosseaprueben

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Debido a que los terrenos que habi-
tan forman parte de asentamientos
irregulares que no cuentan con cer-
teza jurídica, personas de más de
150 colonias de la Ciudad de México
enfrentan dificultades para partici-
par en la consulta sobre el ejercicio
del presupuesto participativo, reco-
nocieron autoridades de la Secreta-
ría de Medio Ambiente (Sedema).

Pese a la existencia de un catálo-

go con proyectos ecotecnológicos
que sí pueden ser aprobados, co-

mo reforestación, luminarias led,
biodigestores y colectores de agua
pluvial, las alcaldías ponen como
pretexto la zonificación de uso de
suelo en los terrenos en los que vi-
ven para no avalar sus propuestas.

Los problemas se presentan prin-
cipalmente en las alcaldías Xochi-
milco y Tláhuac, donde se calcula
la presencia de 35 mil familias en
sitios irregulares que han sugerido
diversos proyectos de mejoramien-
to para la consulta organizada por
el Instituto Electoral de la Ciudad
de México (ECM).

De acuerdo con el órgano elec-

toral, las colonias o unidades terri-
toriales donde hay asentamientos
irregulares tienen asignados pre-
supuestos de 800 mil pesos a 1.2
millones de pesos anuales, apro-
ximadamente. Los proyectos que
están prohibidos son obras públicas
como bacheo y mejoramiento de la
red hidráulica.

“Todo lo que tiene que ver con
ecotecnologías podría entrar per-
fectamente en la consulta, como
humedales de bolsillo para limpiar
áreas residuales, aun así es recha-
zado. Muchas veces los vecinos
están bien orientados porque sa-

ben dónde viven, son cuidadosos

en no generar mayores impactos,
el es les dicen la

zonificación es estricta”, comentó
César Abarca, representante de la
Comisión de Recursos Naturales
durante una reunión en el Congre-
so capitalino.

Se trata de proyectos tan posi-
tivos que incluso “son parte de los
requisitos que solicita el gobierno
para la regularización de esos asen-
tamientos”; así sucedió durante la
legalización de 21 predios en la al-
caldía Tlalpan.

El experto pidió a los legisladores

modificar las reglas de la guía ope-
rativa de presupuesto participativo
para que los comités dictaminado-
res avalen las propuestas de los
ciudadanos, pues tienen derecho a

participar.
En tanto, el consejero electoral

Mauricio Huesca explicó que desde
hace varios años las alcaldías sue-
len declarar los proyectos como
inviables; sin embargo, a partir de
diversos criterios jurisdiccionales
es cómo se aprueban diversas pro-
puestas que van desde la siembra
de árboles frutales hasta la limpieza
de ríos.
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SEGUNDA VUELTA
El “actor estelar”de la

democracia es el ciudadano
El diputadoJuanCarlosRomero

Hicks,delPAN,dijoqueunadelas

tareasfundamentalesdelaCámara

bajaeslafiscalizacióny elcontrolgu-

bernamental,entendidacomo la su-

pervisión,vigilanciay verificaciónde

losactosy resultadosdelagestiónpú-

blica,enatenciónal gradodeeficien-

cia,eficacia,transparenciayecono-
míaenelusoy destinodelosrecursos

y bienesdelEstado,asícomodel

cumplimientodelasnormaslegales.

La CámaradeDiputadosconoció

elmartesdelasemanapasada,por

partedelInstitutoNacionalDemócra-

taMéxico (NDI, porsus siglasenin-

glés)lametodologíay losresultados

del“diagnósticodeaperturaparla-
mentaria”y “losresultadoscompara-

tivos”.RomeroHickscomentóqueel

trabajoquehoysepresentadebeser
tomadoconmuchaseriedadparate-

nerunaautocríticadeestaslaboresa

findemejorarlas.

Enestecontextoapuntóqueelac-

torestelardelademocracianosonlos

partidospolíticosnilosgobiernos,sino

laciudadanía,porqueeséstalaquepa-

ga y manda;porello,desdehacepocos
añosseinicióenambasCámaras(de

Senadoresy Diputados)laapertura

parlamentariaparaescucharelsentir

delasy losmexicanos.JesúsFernando

GarcíaHernández,legisladordelPT,

afirmóquelaaperturaparlamentaria

enlaCámaradeDiputadossehareali-

zadoa travésdelparlamentoabierto,el

cualesunmecanismoqueapoyaa las

tareasqueelmarcoconstitucionalesta-

blecealPoderLegislativo.

A suvez,ladiputadapanista,María

ElenaPérez-JaénZermeño,reconoció

eltrabajorealizadoporesteinstituto,ya

quepermiteencontrarelementospara

mejorarlaprácticadelparlamento

abiertoy detransparenciadelossujetos

obligados,puessedebeavanzarmásen

laactividadlegislativa.

LidiaPérezBarcenas,diputadade

Morena,comentóquelapresentación

deestediagnósticopermitetomarac-

cionesconcretasrespectoa lasobliga-

cionesquetienelaCámaradeDiputa-

dosy agregóqueesteórganolegislati-

voyahaidentificadoquelascomisio-

nesordinariastienenunadiferencia

sustantivarespectoa los asuntosque

lessonturadosparasuanálisis,por

loquesusrequerimientosenmateria

detransparenciassondispares.Mi-

riam Keila González Hilario, directo-

raresidentedelInstitutoNacionalDe-

mócrataMéxico, dijoquelas

recomendacionesqueemiteeste

institutoalCongresomexicanoes

crearunplandeaccióndeParlamento

Abierto,quedefina las metasa corto,

medianoy largoplazoy desempolvar

los lineamientosqueseaprobaronen

lalegislaturapasada.

VENCIÓEL PLAZOPARALAS COPACOS

DeacuerdoconelInstitutoElectoral

delasemanapasada

delaCiudaddeMéxiconohabrápró-

moga:eljueves

porlaLeypararepresentarante
lasautoridadeslos interesescolecti-

anuncióquevencióelplazoparael

registrodecandidaturasparalaelec-

cióndeComisionesdeParticipación

Comunitaria(Copacos)2023.

Setratadelosórganosreconoci-

dos

vosdelaspersonashabitantesdecada

unadelasmil787unidadesterritoria-

lesdondesellevaráacabodichome-

canismodedemocraciadirecta.

Comoessabido,cadaCopacoestá

conformadapor9 personasintegrantes

queresultaronelectasmedianteelvoto

universal,libre,directoy secretode la

ciudadaníaqueparticipeenelreferido

ejercicio,elcualserealizarádeforma

presencialmedianteMesasReceptoras

el próximodomingo7 demayo,y vía
remotaatravésdelSistemaElectrónico

porinternet(SEN),desdeel28deabril

yhastael4 demayo.Paraestamodali-
dadsedeberárealizarunregistrodel13

al26deabril.El ConsejeroElectoral,

MauricioHuescaRodríguez,destacó

laimportanciadelasCopaco,cuyas

personasintegrantesostentansucargo

deformahonoríficaduranteunperio-

do de 3 años,con el objetivode cono-

cer,integrar,analizary promoverlas

solucionesa lasdemandaso propues-

tasdelasvecinasy losvecinosdelas

unidadesterritorialesquerepresentan.

México

Por Luis Munoz
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Porcierto,elIECDMX daráinicio

estedía(3deabril)laimpresiónde

boletasparalaConsultadePresu-

puestoParticipativo2023-2024,así

comoparalaeleccióndeComisiones

deParticipaciónComunitaria2023.

Paraello,informóquesecontará

conlaparticipacióndepersonasCon-

sejerasdel InstitutoElectoral local,

asícomodefuncionariosdeTalleres

GráficosdeMéxico,unOrganismo

PúblicodescentralizadodelaSecreta-

ríadeGobernación,conmásde 130

añosdeexistencia,especializadoen

lasartesgráficas.

“TACHE”A COBRODECUOTAS

El PANseguiráacompañandoal Sindi-

catoÚnicodeTrabajadoresdel
GCDMX ensu reclamoparaquese

suspendanlos cobrosdecuotasy se

abraunamesadetrabajoentrelosagre-

miadosyla jefadeGobiemo,Claudia

SheinbaumPardo.El objetoesatender

lasinterrogantessobrelas cuotasreteni-

dasdesdeel 5dejuniodel2022a lafe-

cha,enunmarcodetransparencia,ga-

rantíayprotecciónalos derechoslabo-

ralesdelasy lostrabajadoresafiliadosa
dichaasociaciónsindical”,dijoelpanis-

ta DiegoGarridoLópez.
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Consejeras respaldan a Taddei y piden no juzgarla por su apellido: "Tenemos mente propia"
Autor: Jannet López Ponce

Por primera vez en su historia, el Instituto Nacional Electoral será comandado por las mujeres. Desde esta noche, no sólo se sentará en

la silla de la presidencia Guadalupe Taddei Zavala, sino que, además, el Consejo General se integrará de seis mujeres y cinco hombres.

Tras 30 años, finalmente son mayoría.

Guadalupe Taddei llega a un INE "incompleto" en sus direcciones, pero cobijada por las mujeres del Consejo General, quienes en

entrevista con MILENIO destacan que ahora que son más, será más fácil impulsar la agenda de género que en los últimos años se

enfrentó a las resistencias de algunos hombres.

Coincidieron en que la presidencia del árbitro electoral, como muchos otros cargos de otras áreas, dependencias o niveles de gobierno,

dejaron de ser exclusivas para los hombres, lo que "de entrada, es una gran noticia" porque se cierra la brecha y ayuda a las nuevas

generaciones para que tengan más referencias de liderazgos femeninos.

La consejera Claudia Zavala consideró que "hay que celebrar" que el INE logra que una mujer lo dirija, pues confió en que le va a dar

cauce administrativo y diálogo político, con una perspectiva distinta.

"La experiencia del INE ha demostrado que hay temas que se han facilitado porque somos más las mujeres, porque tenemos una

experiencia de vida común y de estructura social común que ha dificultado el ejercicio pleno de nuestros derechos; mientras más

mujeres somos, nos cuesta menos trabajo porque construimos con más visiones las propuestas y dialogamos con nuestros compañeros

sensibilizándolos sobre la estructura social que nos pesa a las mujeres.

"Es lo que se necesita, porque yo sí creo en algo: las mujeres cambiamos las formas, porque tenemos diferentes formas, así que hay que

celebrarlo".

Sin embargo, la consejera Dania Ravel consideró que la agenda de paridad e impulso a los derechos de las mujeres, no debe ser una

tarea que se le atribuya como exclusiva a la nueva presidenta, pues resultaría injusto verlo como "una carga" adicional para ella por ser

mujer, cuando la responsabilidad es de todo el Consejo General.

Respecto a las críticas, señalamientos, dudas y hasta impugnaciones del nombramiento de Taddei por las relaciones políticas y laborales

de seis integrantes de su familia con el gobierno federal y Morena, las consejeras coincidieron en que es otro obstáculo que ellas

mismas, sólo por ser mujeres, han tenido que enfrentar.

"Yo creo que sí hay que juzgar a las personas por sus propios méritos, a mí también me ha pasado y simplemente por con quién he

trabajado, como si no tuviéramos mente propia, como si no pudiéramos tomar nuestras propias decisiones.

"Yo también en su momento, lo que decía de mí misma y que me parece que debe aplicar para todos los casos, es 'valórenme por mi

desempeño', porque cuando aspiraba a ser consejera del INE no era mi primer cargo, 'revisen las decisiones que tomé, cómo me

desempeñé en ese cargo y a partir de eso júzguenme, pero no por con quién trabajaste o si tienes parentesco con alguna persona', eso es

lo que debe de guiar las expectativas", señaló Ravel.

Nuevo consejo, muestra de diversidad y de que la democracia comienza desde lo local

Las consejeras también destacaron que con la llegada de Guadalupe Taddei a la presidencia, pero también de la consejera Rita Bell

López y de los consejeros Jorge Montaño y Arturo Castillo Loza, la integración del Consejo General será más diversa.

Dania Ravel destacó que con estas nuevas consejerías, más quienes continúan, ahora habrá integrantes que provienen de los Organismos

https://www.milenio.com/politica/consejeras-respaldan-taddei-piden-juzgarla-apellido


Públicos Locales Electorales de la Ciudad de México, Michoacán, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Oaxaca, lo que le dará diversidad,

fuerza y una visión distinta a las decisiones.

"Es muy buena noticia siempre que haya esa pluralidad y que podamos aportar con varias visiones. Esto está demostrando que la

democracia comienza desde lo local y que se construyen buenos perfiles desde los Organismos Públicos Locales Electorales".

Claudia Zavala calificó esta nueva integración como "magnífica" pues consideró que esta diversidad estatal "se va a complementar con

la visión nacional y creo que siempre es bueno la diversidad y que cada uno tenemos nuestros enfoques y vamos a ir aportando desde

eso".

A partir de este martes 4 de abril, las consejeras Claudia Zavala, Dania Ravel, Norma Irene de la Cruz, Carla Humphrey y Rita Bell

López serán mayoría junto con la presidenta Guadalupe Taddei Zavala. Los cinco hombres del Consejo son Jaime Rivera, Martín Faz,

Uuc-kib Espadas, Jorge Montaño y Arturo Castillo Loza.
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Congreso CDMX analiza cambios al Presupuesto Participativo
Autor: Redacción

La Comisión de Participación Ciudadana del Congreso capitalino llevó a cabo una mesa de trabajo para analizar la emisión de

propuestas de modificación a la Guía Operativa para el Ejercicio de los Recursos del Presupuesto Participativo de las Alcaldías de la

Ciudad de México, a fin de facilitar la ejecución efectiva de proyectos a realizarse durante 2023 y 2024.

Al iniciar el diálogo, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas), presidenta de la comisión,

indicó que ante la incertidumbre expresada por los vecinos, en cuanto al avance y la viabilidad de los proyectos presentados y

aprobados, es fundamental impulsar una coordinación entre alcaldías, instituciones, autoridades de gobierno y ciudadanía, para brindar

el acompañamiento y asesoría necesaria durante la ejecución de las obras.

Asimismo, comentó que las y los ciudadanos han expresado inquietudes en torno al ejercicio de los recursos respecto a los proyectos en

asentamientos humanos irregulares en áreas de conservación, así como en unidades habitacionales y sobre la viabilidad de la

implementación de ecotecnologías.

En su participación, Juan Fernando Rubio Quiroz, asesor legal de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), expresó que es

fundamental el acompañamiento jurídico y de las acciones a ejecutar, por lo que deben socializar las guías, padrones y proyectos que

realizan las dependencias, pues son herramientas con que cuenta la población; además, puntualizó que las ecotecnias son una importante

alternativa para mitigar impactos ambientales, por lo que son viables.

Por su parte, Bertha María Elena Gómez Castro, subsecretaria de Egresos de la Ciudad de México, enfatizó que la Ley de Participación

Ciudadana no considera a Sedema, Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), ni la Procuraduría Social (Prosoc),

como autoridades en materia del Presupuesto Participativo, por lo que las posibles adecuaciones a la guía operativa son limitadas.

En este sentido, señaló que se debe considerar que este ordenamiento permite tener información sobre el proceso de aplicación de los

recursos en comento en plataformas del Instituto Electoral de la Ciudad de México, por lo que las dependencias pueden conocer el

estatus de los proyectos aprobados y coadyuvar para una mejor aplicación.

En su participación, Columba Jazmín López Gutiérrez, titular de la Dirección General de la Corenadr, indicó que la situación de los

asentamientos humanos irregulares es confusa, porque a pesar de tener derecho a acceder al Presupuesto Participativo, tienen

limitaciones y no son apoyados con lo requerido, aun cuando cuentan con los estudios de impacto urbano con resultados positivos,

situación que requiere de este tipo de mesas de trabajo para lograr el esfuerzo coordinado entre instituciones.

Al tomar la palabra, Omar Piña Hernández, coordinador general de Asuntos Jurídicos de la PROSOC, comentó que en el caso de las

unidades habitacionales se tiene un programa autorizado con 250 millones de pesos, con una meta física de mil inmuebles de interés

social, lo cual es difícil de alcanzar; además, explicó que los vecinos han señalado que enfocan el apoyo a obras que requieren más

apoyo, por lo que es importante buscar alternativas para conjuntar recursos de diversos programas.

https://elcapitalino.mx/capital/congreso-cdmx-analiza-cambios-al-presupuesto-participativo/



